

Fertigstellung an der Grundschule Sandershausen (18.08.2025)

Neubau an der Grundschule Sandershausen wird pünktlich zum neuen Schuljahr fertiggestellt

(veröffentlicht auf der Homepage des Landkreis Kassel
<https://www.landkreiskassel.de/pressemitteilungen/august/grundschule-sandershausen.php>)

Rechtzeitig zum Start des neuen Schuljahres 2025/2026 können Schülerinnen und Schüler der Grundschule Sandershausen ihren Unterricht in einem modernen Neubau beginnen. Nach einer Bauzeit von April 2023 bis August 2025 ist das neue Gebäude A nun bezugsfertig. „Ich freue mich sehr, dass wir trotz mancher Rückschläge den Zeitplan einhalten konnten und den Kindern in Sandershausen jetzt ein zeitgemäßes Lernumfeld zur Verfügung steht“, erklärt Schuldezernentin Silke Engler bei der symbolischen Schlüsselübergabe an die Schulgemeinschaft.



Die Bauarbeiten standen nicht nur unter dem Druck strenger Zeitpläne. Auch mehrere Fälle von Vandalismus sorgten für kurzzeitige Verzögerungen auf der Baustelle: Unbekannte hatten sich Zutritt verschafft und erhebliche Schäden verursacht – sie rissen Decken- und Lampenelemente heraus, verunreinigten mutwillig Wände, Türen, Treppen, Sanitäranlagen und verteilten im gesamten Gebäude schwer entfernbaren Spezialkleber. Trotz dieser Verzögerungen ist es gelungen, den Zeitplan einzuhalten“, sagt Vizelandrätin Silke Engler.

Der Neubau berücksichtigt moderne Standards, darunter Sonnenschutzglas zur Wärmeregulierung sowie eine Photovoltaikanlage auf dem Dach. Herzstück ist der neue Speisesaal der Mensa. Großflächige Glasfronten ermöglichen einen weiten Blick auf den Schulhof und sorgen für eine helle, offene und freundliche Atmosphäre. Der Außenbereich wurde so gestaltet, dass große Sitzstufen den Höhenunterschied zum Schulhof überwinden. Aktuell laufen noch kleinere Restarbeiten, während der Umzug schon im vollen Gange ist. Auch die Schüler-Eingänge und die neugestalteten Außenanlagen sollen bis zum Schulbeginn fertiggestellt sein. Ab September werden zudem die bisherigen Übergangs-Pavillons abgebaut.

Direkt im Anschluss beginnt der Umbau des Gebäudes B: Im Obergeschoss entstehen Verwaltungsräume für Schulleitung und Sekretariat, ein Lehrerzimmer sowie ein Elternsprechzimmer. Ein Verbindungsgang sorgt künftig für einen barrierefreien Übergang zwischen den Obergeschossen von Gebäude A und B. Im Erdgeschoss werden ein Büro mit Werkstatt für den Hausmeister, ein Multifunktionsraum, ein Sanitätsraum sowie neue Lehrertoiletten eingerichtet.

In Kooperation mit der Gemeinde Niestetal wird zudem ein modernes System zur Regenwasserrückhaltung geplant, um Niederschlagswasser umweltgerecht zu steuern. „Mit diesem Projekt investieren wir nachhaltig in eine barrierefreie, moderne Lernumgebung, die den Bedürfnissen der kommenden Generationen entspricht“, betont Silke Engler.

In den Neubau und die Sanierung des Gebäudes B am Grundschulstandort Sandershausen investiert der Landkreis Kassel insgesamt rund 10,5 Millionen Euro.